

Presentación

El Instituto de Estudios del Caribe de la Universidad

Nacional Sede San Andrés, en su proyecto fundamental de incorporar la Dimensión Caribe en la construcción y consolidación de la nación colombiana, considera necesario crear un espacio para la divulgación de documentos que abran el debate y reflexión acerca de los problemas que enfrenta la región Caribe insular y continental, así como los que contribuyan al entendimiento del objeto Caribe en todas sus dimensiones.

En el año 2000 se inició con la publicación de los "Cuadernos del Caribe", una serie de documentos que tienen como objetivo dar a conocer las problemáticas y las estrategias de desarrollo de la región Caribe, tanto en su dimensión continental como insular.

El primero es número cuatro, es el Cuaderno Número 17 de marzo de 2001, titulado "Problemas y alternativas para el desarrollo sostenible en el Caribe colombiano".

Este número 17 de febrero es producto de la investigación y discusión entre parte de los profesores y estudiantes de la Maestría en Biología Marina.

Este número 17 de marzo es producto y consecuencia de la investigación realizada por parte de la Maestría en Biología Marina, Universidad Nacional de Colombia, Sede San Andrés.

Este número 17 de marzo es producto y consecuencia de la investigación realizada por parte de la Maestría en Biología Marina, Universidad Nacional de Colombia, Sede San Andrés.

Este número 17 de marzo es producto y consecuencia de la investigación realizada por parte de la Maestría en Biología Marina, Universidad Nacional de Colombia, Sede San Andrés.

El Instituto de Estudios Caribeños de la Universidad Nacional Sede San Andrés, en su proyecto fundamental de incorporar la Dimensión Caribe en la construcción y consolidación de la nación colombiana, considera necesario crear un espacio para la divulgación de documentos que abran el debate y reflexión acerca de los problemas que enfrenta la región Caribe insular y continental, así como los que contribuyan al entendimiento del objeto Caribe en todas sus dimensiones.

Reconociendo lo anterior y la necesidad de proyectarse a la comunidad caribeña, la publicación *Cuadernos del Caribe*, busca recoger el conocimiento generado en la región y servir de herramienta para el análisis de las problemáticas que ésta enfrenta y el planteamiento de alternativas para el desarrollo sostenible. Esta publicación surge en el marco de los proyectos académicos de las Maestrías en Estudios del Caribe y Biología Marina, así como en los proyectos de investigación y gestión institucional y comunitaria que actualmente adelanta la Sede.

Universidad Nacional de Colombia

by Alejandro Gómez San Andrés, Abril 2001

que no obstante su nombre, no es una publicación de la Universidad.

Este número 17 de marzo es producto y consecuencia de la investigación realizada por parte de la Maestría en Biología Marina, Universidad Nacional de Colombia, Sede San Andrés.